



Pressemitteilung

Stadt, Land, Vauban

Studierende der Universität Freiburg produzieren crossmediale
Reportage in Zusammenarbeit mit dem SWR

Unter dem Titel „Das Beste aus zwei Welten“ haben Studierende der uniCross-Redaktionen der Albert-Ludwigs-Universität eine Scroll-Reportage für den Südwestrundfunk (SWR) entworfen. Die Präsentation enthält Fotos, Texte, Audio- und Videobeiträge und stellt den Freiburger Stadtteil Vauban als mögliche Alternative zwischen städtischem und dörflichem Leben vor. Hintergrund ist die Frage, ob das Vauban Vorbildcharakter für zukünftige Stadtmodelle hat. Der SWR sendete die Reportage als Teil des Themenschwerpunkts „Stadt – Land – Flucht“ im Fernsehen und im Radio. Weitere Kooperationen sind in Planung: Im Zuge des Klimagipfels der Vereinten Nationen im Dezember 2015 soll uniCross ebenfalls eine Crossmedia-Reportage gestalten. Zukünftig sollen Studierende zudem die Möglichkeit erhalten, Praktika in den Redaktionen des SWR zu absolvieren.

uniCross ist das Portal für Campus-Medien von Studierenden der Universität Freiburg am Medienzentrum der Universitätsbibliothek. Unter professioneller Anleitung lernen Studierende im uni.tv, im Uni-Radio echoFM und in der Online-Redaktion journalistisch zu arbeiten. Erste Vorgespräche zwischen der Universität Freiburg und dem SWR über eine mögliche Zusammenarbeit fanden im vergangenen Jahr statt. Im Frühjahr 2015 kontaktierte die Crossmedia-Redaktion des SWR uniCross mit der Anfrage, eine Scroll-Reportage über das Vauban zu entwerfen. Diese sollte ähnlich wie eine bereits erschienene Präsentation von uniCross zum Thema „Studentisches Wohnen“ aufgebaut sein und verschiedene mediale Formen beinhalten.

Albert-Ludwigs-Universität
Freiburg

Rektorat

Stabsstelle Öffentlichkeitsarbeit
und Beziehungsmanagement

Abt. Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit

Fahnenbergplatz
79085 Freiburg

Ansprechpartner:
Yvonne Troll
Tel. 0761 / 203 - 6801
yvonne.troll@pr.uni-freiburg.de
www.pr.uni-freiburg.de

Freiburg, 30.09.2015

„Das Beste aus zwei Welten“ informiert über die Besonderheiten des Vauban, die sowohl städtische als auch dörfliche Merkmale vereinen, sowie über dessen kinder- und umweltfreundliches Lebensumfeld. Darunter fallen etwa das Nebeneinander von Straßenbahn und naturgeschütztem Bach, alten Kasernengebäuden, moderner Architektur und Niedrigenergiehäusern sowie eine Fahrschule im verkehrsberuhigten Bereich. Interviews mit Prof. Dr. **Tim Freytag**, Professur für Humangeographie der Universität Freiburg, dem Freiburger Soziologen und ehemaligen Leiter des Stadtplanungsamtes Prof. Dr. **Wulf Daseking**, dem Baubürgermeister der Stadt Freiburg Prof. Dr. **Martin Haag** sowie mit Bewohnerinnen und Bewohnern des Stadtteils ergänzen die Reportage.

Der SWR-Themenschwerpunkt „Stadt – Land – Flucht“ widmet sich der zunehmenden Landflucht in Deutschland und den Folgen, die sich daraus für wachsende Städte und kleiner werdende Dörfer ergeben. In mehreren Beiträgen geht er der Frage nach, wie ländliche Gebiete lebendig bleiben können, welche Auswirkungen das Wohnumfeld auf Körper und Geist hat und wie es gelingen kann, urbanes Lebensgefühl und dörfliche Atmosphäre zu vereinen.

Reportage „Das Beste aus zwei Welten“:

<http://multimedia.swr.de/vauban-stadt-land-flucht#1119>

uniCross:

www.unicross.uni-freiburg.de

Kontakt:

Wolfgang Krause

Koordinator crossmediale Ausbildung

Medienzentrum Universitätsbibliothek

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

Tel.: 0761/203-6942

E-Mail: wolfgang.krause@ub.uni-freiburg.de